

En cuatro jornadas de avistamiento organizadas por Cerrejón

## Más de 80 especies de aves avistadas en el arroyo Bruno durante el Global Big Day

Más de 80 especies de aves fueron avistadas en el arroyo Bruno durante la realización del Global Big Day, el pasado 14 de mayo.

Durante ese día, Cerrejón organizó cuatro jornadas de avistamiento en diferentes sitios de áreas conservadas, entre las que se incluyó el cauce modificado del arroyo.

El grupo de expertos y aficionados a la ornitología que recorrió el arroyo estuvo conformado por miembros de la Fundación Omaha, del Centro Nacional de Agua y Biodiversidad de la Andí, de la Fundación Iguaraya y Cerrejón. Estas personas lograron identificar aves características de la zona como el cardenal guajiro, el cerquero del tocuyo, esmeralda piquirrojo, carpinterito castaño, cotorra culiverde, piojito picefino y euclillo picocamarillo, entre otros.

“En el Global Big Day, desde Cerrejón, estamos viendo un ecosistema bellísimo y un trabajo muy importante que se ha hecho con la recuperación de la flora y fauna silvestre



Dentro de las especies hay algunas ‘especialistas’ con requerimientos muy concretos.

de la zona alrededor del arroyo Bruno. Este evento es muy importante para los pajareros a nivel mundial. Estamos desde La Guajira, con el apoyo de Cerrejón, buscando posicionar al departamento como el mejor destino para hacer aviturismo”, manifestó José Luis Pushaina, experto pajarero del norte de La Guajira.

Por su parte, Luis Fran-

cisco Madriñán, gerente de gestión ambiental de Cerrejón, dijo que encontrar toda esta diversidad de especies de aves, algunas de ellas en cierto grado de vulnerabilidad en la región, evidencia que hay un ecosistema completo, que mantiene la estructura necesaria para que aves que tienen necesidades diferentes puedan prosperar, con lugares de anidamiento,

alimentación y protección.

“Dentro de las especies que se reportaron en el arroyo hay algunas ‘especialistas’ con requerimientos muy concretos de alimentación, como las especies de colibríes que necesitan vivir entre plantas con permanente floración. Otras más ‘generalistas’, como las especies de palomas, o aves migratorias como el cuclillo picocamar-

illo, también con necesidades muy específicas. Esto confirma que el Bruno, a pesar de ser un hábitat que está en proceso de regeneración, tiene la capacidad de albergar aves muy diversas”, manifestó.

Cabe mencionar que Cerrejón viene implementando acciones de monitoreo y seguimiento de fauna en las áreas de la mina y Puerto Bolívar, que permiten realizar análisis de las especies, su abundancia, diversidad y distribución en poblaciones de aves, anfibios, reptiles y mamíferos.

Así mismo, con 19 campañas de monitoreo realizadas los últimos cinco años en el arroyo Bruno, se ha podido demostrar científicamente y con la validación de terceros, que el arroyo se encuentra en buen estado y mantiene las mismas características de otros arroyos de la zona. Hoy, cinco años después de la modificación, además de mantener su flujo de agua, el arroyo Bruno se ha convertido en un corredor de biodiversidad que alberga numerosas especies de fauna y flora.

## Fumelca, una fundación que lucha a favor de la identidad y el amor por la cultura afro en el municipio de Barrancas

Por Jaimelis Fonseca

A través de diferentes escenarios, la Fundación Fumelca busca promover las culturas, tradiciones afro y propender por el desarrollo económico, social y

educativo de las mujeres afro rurales y por ende de sus familias.

Oriana Pérez, junto a todo el equipo de mujeres que pertenecen a esta fundación, sueñan con ver mujeres, jóvenes y niñas

empoderadas, orgullosas de su cultura y sus raíces, realizando actividades y proyectos relacionados con temas como ‘El Palguera, festival de ofertas’, una actividad para crear un espacio de apoyo a los em-

prendedores, para el fortalecimiento económico en medio de la crisis generada por pandemia en la cual se benefició a 40 emprendedores, además de talleres formativos sobre afrocolombianidad, con la finalidad de promover la identidad y el amor por la cultura afro.

Otro proyecto es el ‘Comadrazgo’, una estrategia gestionada por la fundación y apoyada por la comunidad, por medio de la cual se dio apoyo a 30 madres cabeza de hogar con alimentos y elementos de aseo. Y la creación de una base de datos, para identificar oportunidades de formación que permitan el empoderamiento económico de las mujeres.

Fumelca es una fundación incansable, donde el amor por las comunidades

afro y su lucha constante por el reconocimiento, permiten crear escenarios donde también se dictan conversatorios sobre violencia de género, en el marco del Día Internacional de la Mujer, promoción de usos y costumbres de la estética afro, talleres sobre tradición, cultura y rol de la mujer afro.

Cabe destacar que, en el pasado mes de abril, se realizó en Barrancas, la Segunda Carrera Fumelca por el derecho a la vida de las niñas, jóvenes y mujeres, con el lema ‘No más feminicidios’. Las ganadoras fueron Krisley Saltaren, Génesis Ureche y Amelia López.

Seguidamente se realizó una rumbaterapia para promover el ejercicio como un estilo de vida saludable, orientada por los profesionales de Fubfit, luego se pudo observar una muestra folclórica del grupo de danza Tumakaya.



La Fundación Fumelca busca promover las culturas, tradiciones afro y propender por el desarrollo económico.

**AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS VIGENCIA 2021**

La Gerente de la IPSI OUTAJIAPULEE,  
**Dra. IVON ROSANA MANJARREZ USTARIZ**

invita a la comunidad en general de Uribia, a  
La Audiencia Pública de Rendición de Cuentas Presencial  
**VIGENCIA 2021 El día 10 de Junio de 2022.**

Hora: 9:00 a.m.  
Lugar: IPSI OUTAJIAPULEE  
“Auditorio Sierra Maestra”

Quienes deseen participar activamente pueden dejar sus inquietudes en el correo [participacion.social@outtajiapuleeipsi.com](mailto:participacion.social@outtajiapuleeipsi.com)

Calle 14 No. 7F-45 – Uribia, La Guajira